

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian dan Lokasi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research method*), *field reseach can also be considered either a broad apparoach to qualitative research* (penelitian lapangan juga dapat dianggap penelitian luas untuk penelitian kualitatif).⁶⁰ yaitu, menulis secara langsung terjun kelapangan atau lokasi penelitian tersebut. Pendekatan penelitian adalah penelitian kualitatif deskriptif. Pengertian penelitian kualitatif diartikan sebagai penelitian yang menghasilkan data diskriptif mengenai kata-kata lisan maupun tertulis, dan tingkah laku yang dapat diamati dari orang-orang yang diteliti.

Penelitian menggunakan diskriptif kualitatif yang bertujuan untuk memberikan gambaran secara mendalam dari fokus masalah yang telah ditentukan berdasarkan data-data yang telah diperoleh dari observasi, dokumentasi, dan wawancara mendalam dengan informasi, penelitian ini lebih menekankan analisisnya pada proses pengumpulan data dari wawancara, observasi, dan dokumentasi dengan informan yang muncul pada saat penelitian berlangsung, maka data akan dikumpulkan nantinya dengan berupa kata-kata bukan berupa angka. Yang diperoleh berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah

⁶⁰ Sari Wahyuni, *Qualitative Reserch Method* (Jakarta: Selemba Empat, 2012). h. 9

penelitian kualitatif deskriptif yang mendeskripsikan keadaan objek penelitian pada saat sekarang berdasarkan fakta yang lebih akurat.

The design cycle the first component of the overall qualitative research cycle and consists of four interlinked tasks developing the research quation and study objectives reviewing research literature and incorporating theory developing a conceptual framework and selecting qualitative research methods. siklus desain komponen pertama dari siklus penelitian kualitatif keseluruhan dan terdiri dari empat tugas yang saling terkait mengembangkan kuasi penelitian dan tujuan studi, meninjau literatur penelitian dan menggabungkan teori, mengembangkan kerangka kerja konseptual dan memilih metode penelitian kualitatif.⁶¹

2. Lokasi Penelitian

Penelitian ini merujuk pada Desa Sungai Haji di Kabupaten Hulu Sungai Utara sebagai lokasi penelitian.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah sesuatu, benda ataupun lembaga (organisasi), yang sifat keadaannya (atributnya) akan diteliti. Dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian adalah Guru Ahmad Suhaimi sebagai juru dakwah di Desa Sungai Haji.

⁶¹ Monique Hannink, Inge Huntter, and Ajay Beiley, , *Qualitative Reserch Method* (New Delhi: Sage Publication Ltd, 2020).

2. Objek Penelitian

Objek penelitian ini yaitu keadaan (attributes) dari suatu benda, orang atau keadaan yang menjadi pusat perhatian atau sasaran penelitian.⁶² Dengan kata lain objek penelitian yakni apa yang menjadi titik perhatian suatu penelitian. Objek penelitian yang dimaksud penelitian di sini adalah komunikasi dakwah Guru Ahmad Suhaimi.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Menurut Suharsimi Arikunto data adalah hasil pencatatan peneliti baik yang berupa fakta maupun angka.⁶³ Data yang digali penulis dalam penelitian ini meliputi data primer dan sekunder.

- a. Data primer adalah data pokok atau data yang diperoleh langsung dari sumbernya yang berkenaan dengan yang diteliti, yaitu menyangkut riwayat hidup Guru Ahmad Suhaimi.
- b. Data sekunder adalah data pelengkap yang menunjang data primer (pokok).

⁶²Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: PT Rineka Sipta 1993), h. 91 Dikutip dalam Rauda "Implementasi Nilai-Nilai Dakwah Dalam Bimbingan dan Konseling SMAN WANARAYA Kabupaten Barito Kuala." Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Institut Agama Islam Negeri Antasari, Banjarmasin, 2014: h. 32

⁶³Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*, (Banjarmasin: Antasari Press, 2011), h. 63

2. Sumber Data

Sumber data adalah benda, hal atau orang tempat peneliti meneliti, membaca atau bertanya tentang data.⁶⁴ Sumber data yang diperoleh dalam penelitian ini adalah orang, atau dokumen yang bisa memberikan informasi mengenai data-data yang diperlukan dalam penelitian. Sumber data tersebut diperoleh dari informan.

D. Teknik Pengumpulan Data

Dalam mencari dan menggali informasi dilapangan digunakan beberapa teknik, yaitu sebagai berikut:

1. Observasi adalah perhatian terfokus terhadap gejala, kejadian atau sesuatu dengan maksud menafsirkan, mengungkapkan faktor-faktor penyebabnya dan kaidah-kaidah yang mengaturnya.⁶⁵ Observasi juga diartikan melakukan pengamatan dan penelitian langsung terhadap objek penelitian, khususnya tentang riwayat hidup Guru Ahmad Suhaimi.
2. Wawancara ialah tanya jawab lisan antara narasumber dan informan secara langsung dalam rangka menggali data-data yang diperlukan.
3. Documenter, maksudnya adalah pengambilan data dari dokumen-dokumen. yaitu penulis menggali data melalui dokumen, arsip atau sumber data tertulis atau pun sumber data terekam lainnya yang berkaitan dengan masalah yang diteliti data.

⁶⁴Ibid. h. 64

⁶⁵Emzir, *Metodologi Penelitian Kualitatif: Analisis Data* (Jakarta: Rajawali Pres, 2011), h.38

E. Analisis Data

Analisis data adalah menyeleksi data, menyusun serta menafsirkan data yang sudah masuk dengan tujuan agar data tersebut dapat dimengerti isi atau maksudnya, karena data yang sudah masuk akan terkumpul itu belum dapat berbicara sebelum dianalisis dan diinterpretasikan.⁶⁶ Documenter, maksudnya adalah pengambilan data dari dokumen-dokumen. yaitu penulis menggali data melalui dokumen, arsip atau sumber data tertulis atau pun sumber data terekam lainnya yang berkaitan dengan masalah yang diteliti data penelitian.⁶⁷ Kemudian disajikan dalam penyajian data secara deskriptif kualitatif, maka kemudian dilakukan analisis dengan menggunakan metode deduktif.

⁶⁶Syahmiadi, *skripsi: "Pesan Dakwah Ustadz: Hanan Attaki Melalui Instagram"*, (Banjarmasin: Institut Agama Islam Negeri Banjarmasin, 2018), h. 34

⁶⁷Basrowi & Suwandi, h. 91